

14 febrero 2025

Año 3, No. 537

 @antenanoticias

 @antenanoticias

 @antenanoticiasgdl

 @antenanoticias



Diario  
**antena**  
**noticias**

www.antenanoticias.com.mx



Página 3

# Será Villanueva el próximo subsecretario de Educación Superior

Con el compromiso de innovar y acercar la educación a todas y todos los jóvenes del país, Ricardo Villanueva Lomelí anunció que una vez que termine su periodo al frente de la Universidad de Guadalajara el próximo 31 de marzo, asumirá el cargo de subsecretario de Educación Superior en el Gobierno de México. Cerrará su ciclo al frente de la UdeG como el rector mejor evaluado de México y con el reconocimiento por parte de la comunidad universitaria, con una gestión en la que se alcanzaron múltiples logros en cuanto a la autonomía y el crecimiento de la institución educativa.

## PRESENTAN MEDALLA Y PLAYERA DEL 21K GDL

El Gobierno de Guadalajara y representantes de los diferentes patrocinadores presentaron la playera y medalla conmemorativa del 21K Guadalajara Electrofit. La alcaldesa Verónica Delgadillo, llamó a los tapatíos a sumarse a esta gran fiesta deportiva, que pone a la Ciudad en los ojos del mundo en el marco de los festejos del aniversario 483 de su fundación.

El concepto de la medalla con Irene Robledo como figura central, es obra de la artista Mónica Leyva, como un homenaje a la educadora y humanista tapatía. En cuanto a la playera conmemorativa, de nueva cuenta los atletas recibirán una prenda de la marca Adidas, que combina tecnología y suavidad para un mejor desempeño y absorción de sudor para mantener el cuerpo fresco. Las autoridades municipales informaron que las inscripciones para el máximo evento atlético de Jalisco ya están agotadas.

Página 7



## Reiteran compromiso para atender a niñas, niños y adolescentes con cáncer

Médicos, pacientes, familias, autoridades universitarias, estatales y municipales se reunieron y enviaron un mensaje de esperanza, en el marco del Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer Infantil. Al respecto, el gobernador Pablo Lemus anunció que se destinarán cerca de 160 millones de pesos para garantizar la atención integral médica gratuita a pacientes con cáncer; además de 23 millones de pesos a asociaciones civiles.

Página 4

## Convoca Quirino a crear un plan integral de vivienda

Se realizó en el Congreso del Estado la mesa de análisis "Hablemos de Renta Social", convocada por el alcalde de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino Velázquez quien destacó que su municipio cuenta con condiciones insuperables que le permiten plantear un proyecto integral en materia de vivienda al Gobierno Federal. Velázquez

Chávez detalló que Tlajomulco está en condiciones de aportar al menos diez mil viviendas de las 26 mil que tiene proyectadas el gobierno federal, pues mientras que en algunos aspectos se plantea la construcción de casas, en el municipio estas ya existen, por lo que pueden ser recuperadas.

Página 6

## PARABÓLICA



**Diputada que sí sale de la oficina.** La que no perdió el tiempo y arrancó con todo este periodo legislativo en San Lázaro fue la diputada **Claudia Salas**, quien llevó la Comisión de Zonas Metropolitanas de la Cámara baja directamente al territorio. La legisladora empezó fuerte visitando municipios y, muy puntual, se dejó ver en la instalación de la Junta de Coordinación Metropolitana de Ocotlán, presidida por la presidenta municipal **Deysi Nallely**. También estuvo presente **Karina Hermosillo**, coordinadora general de Gestión Integral del Territorio, en representación del gobernador **Pablo Lemus**. Su objetivo es claro: trabajar de cerca con los municipios y de manera plural para impulsar la agenda metropolitana. Salas parece estar marcando su propio ritmo. ¿Quién dijo que el escritorio es suficiente?

**Busca centralizar funciones.** Nos cuentan que quien ha manifestado su intención de asumir un rol más protagónico dentro de la fiscalización en Jalisco es el morenista **Alberto Alfaro**; el problema es cómo lo busca hacer. Actualmente, como presidente de la Comisión de Vigilancia en el Congreso, busca también operar directamente en la Auditoría Superior del Estado, una función que ya está claramente delimitada en el marco jurídico estatal. Lo que el legislador parece no haber leído o entendido es que sus pretensiones ya están reguladas en la Constitución Política de Jalisco y en las leyes derivadas de la misma. Su intento de modificar esta estructura no solo es innecesario, sino que podría representar un intento por centralizar funciones que deben mantenerse independientes para garantizar una adecuada fiscalización de los recursos públicos. El trasfondo de esta iniciativa genera dudas sobre las verdaderas intenciones del diputado, quien parece buscar mayor control sobre los órganos fiscalizadores bajo el pretexto de una reforma legal. Pero como diría el dueño de su partido, "parece que él tiene otros datos".

**Sanciona el INE al PRI.** El Consejo General del INE informó este jueves que impuso algunas sanciones a partidos políticos nacionales, derivado de la resolución de nueve procedimientos administrativos en materia de fiscalización, de los cuales dos resultaron fundados. Entre las multas más altas, se encuentran dos al mismo partido: al PRI. Una de más de tres millones de pesos por omitir reportar gastos correspondientes a siete comprobantes fiscales en 2018. Y otra más por un monto superior a los 2 millones 600 mil pesos por la omisión de rechazar la aportación de un ente impedido durante el periodo de campaña, en el proceso electoral federal 2017-2018. En otro punto de la sesión, el pleno dio por recibido el Informe relativo a los procedimientos de liquidación de los extintos partidos políticos, correspondiente al periodo comprendido entre julio y diciembre de 2024.

## MI PECHO NO ES BODEGA

quiero

### LEMUS: COLABORACIÓN EN SEGURIDAD

El gobernador Pablo Lemus sorprendió a media semana al comunicar un encuentro con el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, en la Ciudad de México. También se reunió con el secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla. En estos diálogos, ofreció mantener comunicación y colaboración permanentes con las autoridades del gobierno federal, pero también pidió que, a pesar de las exigencias recientes por la crisis con el gobierno de Estados Unidos, no se retiren de Jalisco los seis mil 500

elementos de la Guardia Nacional que están asignados aquí. El mandatario estatal mantiene eficientemente su estrategia de comunicación y colaboración con las autoridades federales, para que eso se refleje en resultados en todas las áreas, especialmente en la de seguridad.

### FESTEJOS DE GUADALAJARA

Todo está preparado. Esta mañana desde las 8:30 comienzan los festejos oficiales por el Aniversario 483 de la Fundación de Guadalajara, con guardias de honor en la Plaza Fundadores, para después ir a la Plaza Guadalajara a las tradicionales mañanitas con mariachi y el reparto de picones y chocolate. A las 10:00 de la mañana tendrá lugar en Palacio Municipal una sesión solemne del Ayuntamiento de Guadalajara, con la presencia del gobernador Pablo Lemus Navarro, acto en el que se entregará también la medalla "Premio Ciudad de Guadala-

jara 2025". Ya por la tarde, hay que estar en el Centro para las festividades y el festival GDLuz. ¡Todos están invitados!

### RECORRIDOS DE SEGURIDAD

Después de lo que ocurrió con la familia del presidente municipal de Villa Hidalgo (todos recordamos la privación de la libertad de su esposa y las amenazas del crimen organizado), la Policía del Estado de Jalisco, la Guardia Nacional y personal del Ejército Mexicano, realizan recorridos de seguridad entre Villa Hidalgo y Teocaltiche. En el último de estos recorridos se detuvo a una persona y se confiscó una cantidad enorme de vehículos de la delincuencia organizada: un "super monstruo", un "monstruo", una camioneta blindada, otra sin blindaje, un tractocamión que presuntamente estaba destinado para blindaje balístico, una camioneta pickup y una motocicleta. El combate a la delincuencia va en serio.

## AL BUEN ENTENEDOR

Jonás

quiero

### Pablo Lemus: coordinación por la seguridad

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, realizó una nueva visita en la Ciudad de México, pero ahora con personajes del gabinete de Seguridad del gobierno de la república y así lo dio a conocer en sus redes sociales, al compartir imágenes del encuentro que tuvo con Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, y con el general Ricardo Trevilla, secretario de la Defensa Nacional.

La visita y el encuentro con los funcionarios de primer nivel en materia de seguridad no fue de mera cordialidad. El gobernador retomó con ellos el interés de mantener los procedimientos de seguridad en Jalisco.

En concreto, Lemus Navarro le pidió al secretario de la Defensa Nacional que en medio de las urgencias de procedimiento que ha provocado la relación con el gobierno de los Estados Unidos, se mantenga la presencia de al menos 6 mil 500 elementos de la Guardia Nacional en Jalisco.

El mandatario estatal hizo pública esta petición al general Trevilla, al recordar que desde el 20 de enero pasado se hizo un acuerdo con el presidente norteamericano Donald Trump, para que el gobierno de la república enviara a la frontera con Estados Unidos un contingente de 10 mil elementos de la Guardia Nacional.

La presidenta Claudia Sheinbaum y su gabinete de Seguridad confirmaron que a pesar de este encargo, no se pretende "descobijar" la estrategia de seguridad en el resto del país.

El Estado de Jalisco, igual que cada una de las entidades federativas, tiene su propia dinámica. Es verdad que los eventos de violencia máxima que se convierten en lamentables noticias, acontecen en Tamaulipas, Michoacán, Guanajuato, Tabasco, Chiapas y en los

últimos meses, en Sinaloa. Pero las cifras de delitos de alto impacto que se registran en Jalisco ameritan mantener operativos y vigilancia permanente.

Pablo Lemus mantiene una comunicación fluida y permanente con las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, y también deja muestra de una comunicación fluida con el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, con quien garantiza una permanente colaboración.

En el último estudio publicado por el INEGI sobre percepción de inseguridad, se registró un repunte en la percepción negativa de la población en municipios urbanos de Jalisco, especialmente en el Área Metropolitana de Guadalajara. La tarea es de todos, no sólo del Ejército, la Guardia Nacional y el gobierno del Estado. También los gobiernos municipales y sus policías están en la obligación de mejorar las estrategias de vigilancia, prevención y corrección de actividades delictivas.

El gobernador está haciendo su parte y el resto de los actores públicos están obligados también a mantener su ejercicio porque en seguridad, el trabajo es permanente.



Antena Noticias

Contacto:

33-127-051-63

antenanoticias@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx



# Designan a Ricardo Villanueva como subsecretario de Educación Superior



**El rector terminará su encomienda al frente de la UdeG como el mejor evaluado de México y con el reconocimiento por los logros que encabezó**

El rector general de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, fue nombrado como el próximo subsecretario de Educación Superior en el Gobierno de México, cargo que asumirá posterior al 31 marzo, día en que se cumple su periodo al frente de la Máxima Casa de Estudios.

La comunidad universitaria coincidió en que este nombramiento es a la vez un reconocimiento a la trayectoria de Villanueva Lomelí, quien tuvo una gestión al frente de la UdeG en que se consiguieron logros históricos, como la admisión del 100 por ciento de aspirantes en educación media superior y la apertura de cuatro nuevos centros universitarios y seis preparatorias, con lo que se logró abrir 51 mil 748 nuevos espacios para jóvenes de todos los estados del país, pasando de 287 mil 760 en 2019, a 339 mil 508 en 2025.

Durante su administración impulsó la creación de cuatro nuevos Centros Universitarios

y dos nuevas escuelas preparatorias, con lo que la Universidad creció su matrícula en más de 50 mil espacios. Además, en 2020 se convirtió en la primera institución pública del país en aceptar al 100 por ciento de los aspirantes a preparatoria. Se dio relevancia a la oferta educativa innovadora, con más de 140 programas de pregrado, además de hacer posible que el posgrado sea totalmente gratuito.

Hizo posible la transformación en la red universitaria para convertir todos los campus en multitemáticos e implementó un programa para reducir las asimetrías, con la mejora de aulas, laboratorios, espacios de convivencia y equipamiento en toda la red, además de incorporar la perspectiva de género en los procesos y trámites administrativos.

En su rectorado, la carrera de Medicina se convirtió en la mejor de América Latina y se amplió su matrícula en tres nuevas sedes; también se construyó la

tercera unidad hospitalaria del Hospital Civil en el oriente de Guadalajara, la zona de mayor rezago en el Área Metropolitana.

Además, se impulsó una reforma al sistema de pensiones, que garantiza de forma permanente su viabilidad financiera, además de conseguir la Universidad el

Presupuesto Constitucional, con el que se garantiza su autonomía financiera.

Villanueva fue reconocido en el Ranking Nacional de Rectores de las Universidades Públicas, como el mejor evaluado en México en 2023, 2024 y 2025, por aspectos como su

trabajo para ampliar la matrícula, mejorar la calidad de la educación impartida en las aulas y la mejora de instalaciones. También recibió la distinción como Doctor Honoris causa por las universidades de Valencia, en España y Enrique Díaz de León, en México.

## SU TRAYECTORIA

Ricardo Villanueva Lomelí nació en Guadalajara el 9 de agosto de 1978. Es abogado y maestro en Derecho por la Universidad de Guadalajara, y doctor por la Universidad de Salamanca, donde cursó el programa en Tecnología Educativa. Realizó un Posdoctorado con la investigación "La universidad ante el reto de la formación de las nuevas generaciones" en el Training Program on Applied Research for Public Organizations Non-Profit, and Education Sectors en la Universidad de Nuevo México, en la ciudad de Albuquerque, Estados Unidos.

Se ha desempeñado en diversos cargos administrativos y directivos en la Universidad de Guadalajara, el Ayuntamiento de Guadalajara y el Gobierno del Estado de Jalisco. Es rector general de la UdeG desde 2019.

En 2009 fue jefe de la Oficina de la Presidencia del Ayuntamiento de Guadalajara; en 2013 fue Secretario de Planeación, Administración y Finanzas en el Estado de Jalisco, donde creó un programa de transporte público gratuito para todos los estudiantes de

nivel medio superior y superior del estado de Jalisco.

Dentro de la Universidad de Guadalajara, fue electo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios en 2001. De 2015 a 2019 fue rector del Centro Universitario de Tonalá, donde realizó las gestiones para la construcción del Hospital Civil de Oriente, que hoy funciona como un hospital-escuela que brinda servicios médicos a la zona con más rezago del Área Metropolitana de Guadalajara.

Villanueva es presidente del Centro Cultural Universitario de la Universidad de Guadalajara, reconocido como uno de los desarrollos culturales más importantes de México y el mayor referente de extensión cultural de las universidades en el país.

Durante su carrera académica ha participado en más de una veintena de libros, ha presentado 38 publicaciones y ha sido responsable de diversos proyectos de investigación. De manera ininterrumpida, ha sido profesor universitario en licenciatura y posgrado por más de 20 años.

## 36 AÑOS DE LUCHA Y ESPERANZA UN VIAJE DE AMOR Y RESILIENCIA



# Garantizan continuidad de atención integral gratuita a infancias con cáncer

• **Se destinarán recursos especiales para las Asociaciones Civiles que trabajan con este tema.**

En el marco del Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer Infantil, el gobernador Pablo Lemus anunció una bolsa de alrededor de 160 millones de pesos para asegurar la atención integral gratuita para pacientes con cáncer, con la compra de medicamentos que fortalezcan la atención en distintos organismos públicos de salud.

40 millones de pesos serán destinados al Hospital Civil de Guadalajara, por medio del nuevo Instituto de Cancerología, se hará una licitación de 105 millones de pesos para atender a las y los

pacientes del estado, y una licitación adicional de 13.8 millones de pesos para el Hospital General de Occidente. También habrá una bolsa general de 23 millones de pesos para las Asociaciones de la Sociedad Civil, cuya convocatoria se publicará el 28 de febrero.

“No es el dinero del gobernador, no lo estoy poniendo yo porque a mí no me gusta saludar con sombrero ajeno. Es el dinero de las y los jaliscienses, que estamos nosotros tomando la decisión de apoyar estas nobles causas. Quienes estamos aquí lo que queremos es que cada vez más se toque la campana”, señaló.

Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud de Jalisco, manifestó que los profesionales de la salud están preparados y provistos de un compromiso

fundamental que es el acompañamiento y la solidaridad con quienes sufren esta enfermedad. Indicó que en México se presentan, aproximadamente, 8 mil casos anuales de cáncer infantil, y en Jalisco 18 de cada 100 mil niñas, niños y adolescentes llegan a padecer esta enfermedad.

“Tenemos alrededor de mil 100 niños en tratamiento o en seguimiento. Afortunadamente, la mayor parte de ellos están ya en seguimiento porque han logrado completar los esquemas terapéuticos tanto quirúrgicos, como de radioterapia y quimioterapia. La mayor parte de ellos está en remisión”, expresó.

El jefe del Servicio de Hematología-Oncología Pediátrica del Hospital Civil de Guadalajara y Secretario Técnico del Consejo Es-

tatal de Prevención y Tratamiento del Cáncer en la Infancia y Adolescencia, Fernando Sánchez Zubieta, destacó la labor de la Universidad de Guadalajara y los Hospitales Civiles de Guadalajara y señaló que actualmente Jalisco tiene el mejor servicio de oncología pediátrica y hematología del país.

La atención integral a este sector de la población engloba acciones que van desde la aprobación de una Ley para la Detección Temprana y Tratamiento Oportuno e Integral del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia, así como la creación del Registro Estatal de Cáncer Infantil que permite conocer nominalmente a los niños y niñas diagnosticados que son atendidos en instituciones estatales y dar seguimiento a sus casos.

## Secretaría de Educación Abren registro para participar en el Reto STEAM Jalisco 2025

La Secretaría de Educación del estado convocó a la edición del Reto STEAM Jalisco 2025, el cual tiene el objetivo de fomentar la creatividad, innovación y compromiso social de las y los jóvenes que cursan la preparatoria. Las personas que se inscriban podrán mostrar sus talentos y conocimientos en ciencia, tecnología, ingeniería, artes y matemáticas para dar solución a las problemáticas de su entorno.

Juan Carlos Flores, secretario de Educación, resaltó la importancia de la enseñanza de estas disciplinas para el desarrollo de una sociedad innovadora y competitiva a nivel global y destacó los esfuerzos de la dependencia para estar a la vanguardia en esta tendencia educativa.

La inscripción podrá realizarse con fecha límite del domingo 4 de mayo. La entrega de evidencias se podrá desahogar del 3 de marzo al 11 de mayo, se darán a conocer los finalistas el 2 de junio y la evaluación final y premiación se llevará a cabo el 13 de junio de 2025.

Los equipos deberán estar conformados por un mínimo de tres y un máximo de cuatro estudiantes del mismo o diferentes grados, incluso de distintas instituciones, además de un docente asesor. La capacitación para los participantes se llevará a cabo del 24 de febrero al 11 de abril.

Las y los estudiantes y asesores que integran los equipos ganadores del primero al quinto lugar serán acreedores a un viaje, todo pagado, para asistir a la Jornada de Innovación en Silicon Valley, en San Francisco, y San José, California, Estados Unidos del 20 al 27 de julio.

## A servidores públicos

# Capacitarán en transparencia, información y protección de datos

El Gobierno de Jalisco dará capacitación permanente a servidores públicos en materia de transparencia, acceso a la información pública y protección de datos personales, para fortalecer las capacidades institucionales.

Marco Antonio Cervera Delgado, coordinador general de Transparencia del Gobierno de Jalisco, dio a conocer la serie de capacitaciones que se realizan en las dependencias centralizadas y paraestatales. Se proyecta capacitar a 450 personas servidoras públi-

cas durante febrero; la meta será llegar a más de mil 800 personas capacitadas al término de 2025, de todas las dependencias de la estructura gubernamental estatal.

El objetivo es instruir sobre los principios fundamentales del acceso a la información, guías de respuesta a solicitudes, elaboración de avisos de privacidad y documentos de seguridad, funcionamiento de los Comités de Transparencia, obligación de publicación de información fundamental, entre otros.



También se activó el programa permanente Viernes por la Transparencia, que será un espacio permanente para instruir sobre temas

en la materia, sin importar el nivel de conocimiento, y brindar asesoría desde lo general hasta los temas más focalizados y especializados.

## Rumbo al Mundial 2026

# Tendrá Zapopan policías bilingües

• Las y los oficiales estarán en áreas de servicio: calle, atención de 911 y el sistema C5

De cara la Copa del Mundo de 2026, el Gobierno de Zapopan ya trabaja a marchas forzadas no sólo con las obras de infraestructura y acciones en materia de movilidad y seguridad, también se encuentra preparando la capacitación de 150 elementos de la Comisaría de Seguridad Pública para que aprendan inglés de manera gratuita, con la intención de que puedan dar atención a las y los turistas que visiten el municipio durante la justa deportiva de fútbol.

Juan Alberto Quezada García, director de Capacitación y Oferta Educativa del Municipio, detalló que las y los elementos seleccionados serán parte del programa Zapopan Bilingüe. El propósito es que durante nueve meses las y los oficiales reciban cursos inten-

sivos de inglés en nueve niveles avalados por el Centro de Idiomas Proulex y que puedan auxiliar a la población, incluido el turismo local, nacional e internacional, en servicios de emergencia y atención al 911, así como del C5.

“Son elementos de primera atención, personas que les ayuden, incluso hasta solamente en caso de ‘Me perdí’ y ‘No sé cómo llegar a tal lugar’, ayudar con indicaciones. Pero también es importante, platicamos con el comisario y nos decía él, que tuviéramos personas dentro de las oficinas de Comisaría que dan la atención, ya sea a través del C5 en las Zonas Pulso de Vida, a través de llamada al 911, que tengan personas que respondan en inglés...”

Las y los elementos comenzarán la capacitación a más tardar en abril y se prevé que el número de estudiantes en la lengua extranjera pueda alcanzar los 300 policías bilingües.

“Estarán finalizando a partir de febrero-marzo del próximo



año. Entonces estamos en un gran tiempo porque el mundial es justamente en el verano de 2026. Estamos en un muy buen momento. Se espera también que no sean los únicos policías que se capaciten. Esperamos tener una segunda

convocatoria para que más policías aprendan el idioma y llegar a un máximo de 300 policías con inglés. O sea, 300 policías bilingües para poder atender a la ciudadanía que nos venga a visitar”, confirmó Quezada García.

La capacitación será totalmente gratuita para las y los elementos seleccionados y que podrán ser el primer contacto con población angloparlante, principalmente por la llegada de visitantes para la Copa del Mundo de junio del próximo año.

## En la cabecera municipal

# Inicia rehabilitación del DIF en Tlajomulco

El presidente municipal de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, junto con la presidenta del Sistema DIF, Bianca Sunderman Arriero y vecinos de la cabecera municipal, dieron el arranque de la rehabilitación del DIF número 2. El alcalde informó que se invertirán 3.1 millones de pesos, con el objetivo de contar con instalaciones seguras y dignas para que la población disfrute y aproveche los servicios que

el organismo ofrece con sus programas asistenciales.

“Lo más importante, es un espacio donde llega gente, siempre, con alguna necesidad, con algún planteamiento, entonces queremos que haya este entorno que nos permita trabajar, estamos trabajando en todos los CDCs, ya se están renovando todos los CDCs del municipio para que el trabajo que se está realizando, pues llegue a todos los rincones, estos programas importantísimos que se han lanzado”.

El alcalde hizo un reconocimiento a la labor del DIF Tlajomulco y puso como ejemplo las acciones de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes que hasta el momento ya han reintegrado a 190 niños con sus familias. Además, recordó que vienen más acciones para beneficiar a la población vulnerable como el apoyo que se dará a 20 mil familias con medicamentos gratuitos.

Por su parte, la presidenta del DIF, Bianca Sunderman reiteró el compromiso con la comunidad de atender, de manera cálida y eficiente, las solicitudes y el apoyo de los más vulnerables y para ello, dijo, se requieren instalaciones dignas, tanto para los trabajadores como para los beneficiarios.

Los trabajos de rehabilitación durarán poco más de tres meses y entre otras acciones se renovará toda la parte interior, se pondrá un mezanine, se hará una distribución con materiales más modernos y se renovarán las instalaciones eléctricas.



## Invita Tlaquepaque a las ferias de la salud

El Gobierno de San Pedro Tlaquepaque, en conjunto con la Secretaría de Salud, continúan llevando a las delegaciones del municipio las “Ferias de Salud” para acercar a las familias servicios de salud básica, así como información preventiva de manera gratuita.

El director de Salud Pública del Ayuntamiento, Mario Arturo Salinas Hernández adelantó que el próximo miércoles 19 de febrero, llevarán las asistencias a la Delegación de Las Juntas y posterior a ello, comenzarán a visitar diversas colonias como Guayabitos, Vistas del Cuatro, Parques de la Victoria, Haciendas del Real, entre otras, además de

los Centros de Desarrollo Comunitarios del DIF Tlaquepaque.

A través de las ferias se brinda atención médica general, consultas psicológicas, dentales, asesoría nutricional, pruebas rápidas de VIH/SIDA, sífilis y hepatitis C. También se cuenta con un módulo donde se aplican las vacunas como COVID e influenza y en los niños tétanos, neumococo, etc.

Salinas Hernández agregó que las y los asistentes también pueden acceder a información preventiva, ya que se cuenta con la participación del Comité Municipal de Prevención del SIDA (COMUSIDA), y Sistema DIF, así como un área que brinda asesorías jurídicas o legales.

# Abordarán innovaciones médicas en el CIAM 2025

Los coordinadores del XXVI Congreso Internacional de Avances en Medicina (CIAM) 2025, presentaron este jueves tres módulos, en el que participarán expertos nacionales y extranjeros. Ana Esther Mercado González señaló en rueda de prensa que para lograr personalizar la medicina es vital trabajar de manera multidisciplinaria, y ayudados de la tecnología.

“Nos hemos dado cuenta de que tenemos que trabajar colaborativamente para poder mejorar la atención brindada; por ello, invitamos a médicos, investigadores y personas involucradas en la salud a participar en el congreso”, declaró.

Los módulos que se presentaron este día fueron: Cuidados paliativos, Farmacovigilancia, y Nutrición, que tendrán invitados nacionales y extranjeros que abordarán las formas innovadoras en las que se proporcionan cuidados y tratamientos, y se hacen intervenciones quirúrgicas y diagnósticos.

La coordinadora del Módulo de Cuidados paliativos, Blanca Teresa González Rocha, explicó

que éste incluirá 16 ponencias los días 3 y 4 de abril, entre las que destacan: “Impacto psicológico de las malas noticias”, impartida por la doctora Cynthia Viridiana Altamirano Guevara; “Qué, cómo y para qué del cuidado paliativo pediátrico”, del doctor Jorge Alberto Ramos Guerrero y “Bloqueos viscerales”, a cargo de la citada González Rocha.

Jesús Antonio Galván Vega, coordinador del Módulo de farmacovigilancia informó que, “desafortunadamente, en México se tiene una cultura de automedicación; esto es muy perjudicial para la salud, puesto que pueden existir reacciones adversas y no a todos pasarnos lo mismo. Con esa idea hemos creado un programa en el que desde la citogenética abordemos las cantidades precisas para suministrar medicamentos”.

El programa de Farmacovigilancia contará con 12 ponencias, con la presencia de los doctores Gabriela María Ávila Villarreal, Alfredo Corona Rivera, Geannynne Villegas Rivera y Alejandro Zamorano Carrillo.



Finalmente, en el campo de la Nutrición, el coordinador del módulo Francisco Gerardo Yanowsky Escatell explicó que se buscará actualizar el conocimiento de la nutrición deportiva, materno-infantil y nutrición clínica en adultos.

“Tendremos un total de 22 ponentes, entre ellos la doc-

tora Angélique Amory Moreno, quien abordará el tema de ‘Relactación’; contaremos con cursos pre congreso, en los que se hablará de requerimientos nutricionales en casos clínicos, y apego y porteo como herramientas para fortalecer la lactancia materna”, dijo.

Los cursos pre congreso serán para 20 participantes y se abrirán próximamente, por lo que Yanowsky Escatell invitó a estar atentos a las redes sociales del Hospital Civil de Guadalajara y del CIAM para conocer los detalles de inscripción.

## Tlajomulco

# Instalarán mesa de trabajo sobre plan de vivienda

El alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, anunció la instalación de una mesa de trabajo que permita crear un plan integral de vivien-

da, pues destacó que el municipio cuenta con condiciones insuperables que le permiten plantear un proyecto integral al Gobierno Federal.

“Eso nos pone en una situación muy importante para poder plantearle al Gobierno Federal una gran propuesta, para lo que he pedido a Guillermo Medrano, antes platicado con nuestro gobernador, Pablo Lemus, que le pareció muy bien y en positivo, instalar una mesa multidisciplinaria donde estén los colegios, donde nos acompañen instituciones, ciudadanos y podamos armar este plan al gobierno federal”, destacó durante su participación en la mesa de análisis “Hablemos de Renta Social”, realizado en el Congreso del Estado.

El municipio, señaló el primer edil, está en condiciones de aportar al menos diez mil viviendas de las 26 mil que tiene

proyectadas el gobierno federal, pues mientras que en algunos aspectos se plantea la construcción de casas, en el municipio estas ya existen, por lo que pueden ser recuperadas.

“Tlajomulco puede aportar, estoy seguro, de las 26 mil viviendas que tiene proyectadas el Gobierno Federal, diez mil viviendas con el aspecto social, diez mil viviendas que pueda financiar el gobierno, pero el municipio, en lugar de ofrecerlas para construirlas apenas, puede ser parte de la recuperación de vivienda que estamos planteando”.

Velázquez Chávez agregó que ya hay una vinculación con instituciones financieras para trabajar de manera conjunta en

la recuperación de estas casas, y puso como ejemplo el proyecto de recuperación que se implementa en el fraccionamiento Lomas de Mirador, etapa 14, en donde algunas viviendas no solo fueron abandonadas, sino que algunas construcciones quedaron trunca.

“Hoy ya pudimos sacar un acuerdo con instituciones financieras para que estas viviendas se puedan recuperar a buen costo, que le pueda servir al Gobierno Federal para financiarla y que sea parte de la vivienda social”.

Esta mesa de trabajo fue convocada por el alcalde de Tlajomulco y tiene como objetivo abordar la agenda de manera integral y colaborativa para lograr la recuperación de viviendas.



# Presentan playera y medalla del 21K Guadalajara Electrolit

• Las inscripciones para el máximo evento atlético de Jalisco están agotadas

Todo listo para que se lleve a cabo el 21K Guadalajara Electrolit nutrido por Granvita 2025, bajo la organización del Comude Guadalajara. Este jueves desde la presidencia municipal tapatía, la alcaldesa Verónica Delgadillo, presentó la playera y medalla conmemorativa que lucirán los 21 mil corredores en el medio maratón tapatío, dentro de los festejos del Aniversario 483 de la Fundación de la Ciudad.

Delgadillo García resaltó la calidad del 21k que cuenta con la Etiqueta Platino que otorga la World Athletics, reconocimiento que sólo tienen las 15 mejores carreras atléticas en el mundo, entre estas sólo dos medios maratonés.

“Aquí nos hemos ganado esta etiqueta, porque se ha organizado muy bien y se ha dado todo para que sea una extraordinaria carrera, un medio maratón. Reconocer el nivel del medio maratón, 21 mil personas que van a estar participando, qué orgullo que ya están agotadas las inscripciones”.

La medalla que se otorgará a los asistentes es obra de la artista Mónica Leyva, como un homenaje a la educadora y humanista tapatía Irene Robledo. La preseña también reconoce a las mujeres



y su legado, al espíritu de lucha y esfuerzos personales; el cuidado del entorno y de ser dignos anfitriones para los visitantes que van más allá y corren durante horas el medio maratón.

En cuanto a la playera conmemorativa, de nueva cuenta los atletas recibirán una prenda de la marca Adidas, que combina tecnología y suavidad para un mejor desempeño y absorción de sudor para mantener el cuerpo fresco.

El director general de Comude Guadalajara, David Prado Arredondo destacó que todo

está listo para la celebración de este magno evento que desde hace tres semanas tiene las inscripciones agotadas.

También agradeció la disposición de las 74 dependencias del estado y de los municipios de Guadalajara y Zapopan, que junto al comité organizador, universidades, asociaciones civiles y voluntarios, formarán una fuerza de 3 mil 200 elementos encargados de brindar la atención a las y los atletas participantes, así como a los espectadores.

Prado Arredondo agregó que en el recorrido habrá 44

islas de animación en las que participarán equipos de corredores, vecinos y deportistas profesionales, además del programa Limpia Guadalajara, que habilitará contenedores para los desechos después de cada punto de abastecimiento con el objetivo de mantener una ruta limpia.

La entrega de paquetes se llevará a cabo en la Expo 21K Guadalajara, los días jueves 20, viernes 21 y sábado 22 de febrero, de 10 de la mañana a 6 de la tarde. El primer disparo de salida el próximo domingo 23 de febrero será a las 6:20 a.m. para la categoría de paratletas; 6:30 a.m. para atletas élite y clasificados, y a partir de las 6:35 a. m. se dará la salida cada 10 minutos a bloques recreativos de 4 mil corredores.



## Clásico de Leyendas

# Toluca será sede de un Barcelona vs Real Madrid



El estadio Nemesio Díez, de Toluca, será sede el 13 de abril de un partido amistoso entre equipos de leyendas del Real Madrid y del FC Barcelona, informaron este jueves las empresas Never Say Never y Stoneweg Group.

Las compañías organizadoras del evento revelaron que al momento los futbolistas retirados que jugarán este clásico español son Marcelo, Guti, Iker

Casillas y Figo, por el Real Madrid, y Andrés Iniesta, Rafael Márquez, Carles Puyol, Rivaldo, por el Barcelona.

“Por primera vez, los fanáticos en México tendrán la oportunidad de vivir un evento memorable para toda la familia, despertando la rivalidad que ha marcado generaciones de aficionados al fútbol de las últimas décadas”, dijeron los organizadores en el comunica-

do difundido a los medios de comunicación.

Las entradas para el histórico juego entre merengues y culés tendrá una venta especial para los abonados del Toluca, mismo que podrán comprar sus entradas este 13 y 14 de febrero. La venta general iniciará el 15 de febrero a través de Boletomóvil. Los precios van desde los 580 hasta 5 mil pesos.